
По его словам, в на-
чале года перед
правительством

Москвы была поставле-
на задача довести объем
иностранных инвести-
ций до 10 млрд. долла-
ров, однако уже сейчас
ясно, что показатель
превысит эту отметку.
Наиболее активно день-
ги в Москву инвестиру-
ют Германия, Великоб-
ритания и Кипр.

Увеличению притока
инвестиций может спо-
собствовать повышение
кредитного рейтинга го-
рода. Касаясь этого воп-
роса, Ю. Росляк под-
черкнул, что сейчас в
столице работает комис-
сия известного рейтин-
гового агентства «Му-
дис», которое недавно
повысило кредитный
рейтинг России до уров-
ня инвестиционного.

- Они основательно
знакомятся с нашей
бюджетной и налоговой
политикой. Мы надеем-
ся, что в самое ближай-

шее время кредитный
рейтинг Москвы повы-
сится до той же планки,
что и у России, - отме-
тил заместитель мэра.

Говоря об объемах го-
родской инвестицион-
ной программы в буду-
щем году, он назвал та-
кую цифру - около 68,4
млрд. рублей.

- Город не собирается
отказываться от про-
грамм, которые являют-
ся для нас главными и
по которым мы давали
долгосрочные обяза-
тельства, - подчеркнул
Ю. Росляк. - Это, - уточ-
нил он, - программы жи-
лищного строительства
и переселения людей из
ветхих пятиэтажек.

На здравоохранение
городом предусмотрено
выделить порядка 4
млрд. рублей. Будут вве-
дены в эксплуатацию
две поликлиники на
1620 посещений в сме-
ну, подстанция «Скорой
помощи», два хосписа и
продолжится строи-

тельство в больнице
имени Боткина.

На развитие сферы
образования городские
власти намерены выде-
лить 5,2 млрд. рублей.
Это позволит ввести в
эксплуатацию 19 обще-
образовательных школ
на 13170 учащихся.

В 2004 году за счет
инвестиций в городе бу-
дет приобретено 780 но-
вых автобусов, 454
троллейбуса и 113 трам-
ваев.

Сообщив, что в этом
году будет полностью
сдано третье транспорт-
ное кольцо, Ю. Росляк
добавил, что в следую-
щем на строительство
дорог выделено более
23 млрд. рублей, пред-
назначенных для строи-
тельства развязок на
третьем кольце, в том
числе на пересечении
Беговой улицы с Ленин-
градским проспектом и
Сущевского Вала с Ше-
реметьевской улицей.
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В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ ЗА СЧЕТ
ГОРОДСКОГО БЮДЖЕТА 
В СТОЛИЦЕ БУДЕТ ПОСТРОЕНО 
1,3 МЛН. КВ. МЕТРОВ ЖИЛЬЯ

день за днем:

В пятницу, 17 октября, в ЦВЗ «Ма-
неж» открылся 1-й Московский меж-
дународный музейный форум «Госу-
дарство и столица». В его рамках со-
стоялась презентация одноименного
выставочного проекта.

Более 60 участников проекта из
России и других европейских стран
объединили усилия для того, что-
бы в течение месяца обществен-
ность имела возможность увидеть
подлинные памятники истории
российской государственности и
принять участие в реальном диало-
ге по проблемам ее развития, со-
общили в оргкомитете форума. Ос-
новная цель проекта - представить
в исторической преемственности
важнейшие этапы формирования и
развития Российского государства:
Древняя Русь, Московское царст-
во, Российская империя, СССР,
Российская Федерация. Централь-
ное место в проекте занимают ис-
торические и архитектурные объе-
кты Москвы как столицы этого го-
сударства.
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Не позднее 25 октября все работы
по реконструкции Патриаршего пруда
закончатся, и он будет заполнен во-
дой, сообщил на пресс-конференции
в среду, 15 октября, глава управы
Пресненского района Лев Моисеенко.
По его словам, специалисты уже за-
кончили очистку дна пруда и про-
кладку телефонного кабеля, завер-
шается установка системы подпиты-
вающего водопровода. Начались ра-
боты по укреплению береговой ли-
нии гранитом.

Как рассказал заместитель гене-
рального директора ГУП «Гормост»
Юрий Пономарев, «в пруд обязатель-
но будет запущена рыба, и мы наме-
рены руководствоваться советами
специалистов, чтобы не нарушать
экологическое равновесие и не допу-
стить гибели рыбы». Он отметил, что
до конца ноября на аллеях на Патри-
арших будут высажены 43 липы, 5
каштанов, 180 кустов боярышника и
50 кустов дикого винограда. Вокруг
пруда будет установлена новая чугун-
ная ограда и 10 пятирожковых исто-
рических светильников.

На пресс-конференции представи-
тель «Моспроекта-2» Марина Моли-
на рассказала, что детская площадка
возле памятника Крылову получит
современное мягкое полимерное по-
крытие, на котором дети не будут на-
бивать шишек, падая с качелей. От-
мечалось также, что на этом особом
покрытии собаки не будут устраивать
туалет, да и если это все-таки случит-
ся, с полимера следы неприятности
будет легко устранить.

Появившаяся в сентябре новая схе-
ма линий московского метро, которая
теперь называется «Схемой скорост-
ного транспорта столицы», будет об-
новлена. Об этом в четверг, 16 октяб-
ря, сообщила пресс-служба метропо-
литена.

Прежний вариант новой схемы был
разработан в соответствии с мировы-
ми стандартами, предполагающими
натуральные очертания линий и от-
сутствие наземных ориентиров. В нем
целый ряд недостатков и недочетов,
как показали опросы пассажиров. В
основном нарекания вызывают мел-
кий шрифт и слишком тонкие линии.
В настоящее время картографы мет-
рополитена выбирают один из двух
новых вариантов, выполненных с уче-
том мнения общественности. Первый
- брат-близнец существующей карты,
но с укрупненными шрифтом и лини-
ями. Второй вариант повторяет схему,
выпущенную в 1980 году, но с новы-
ми элементами - строящимися лини-
ями легкого метро и монорельса.
Планируется, что откорректирован-
ный вариант схемы появится в метро
уже в декабре.
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ИНФОРМ
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АЙДА 
НА ПАТРИАРШИЕ!

МУЗЕЙ СИЛУЭТОВ 

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 40 (48), 22 - 28 октября 2003

«МС» - Интерфакс 

НОВАЯ КАРТА МЕТРО

Короче говоря, мальчишки, сначала
взиравшие на это все со стороны, не
выдержали и тоже включились в ра-
боту. Окна у них больше напоминали
нечто космическое: треугольники,
многогранники... Но удивительно, что
у каждого окна, каким бы причудли-
вым и фантастическим оно ни было, -
обязательно внизу цветочница - впол-
не земная, с ромашками и розами.

Кстати, самый удачный проект окна,
по мнению Татьяны, сделала девочка-
сирота, у которой было необычное
цветовосприятие мира. Но у нее все
получалось достаточно гармонично.
Педагог рассмотрела в ней задатки бу-
дущего дизайнера. Она пригласила
Свету заниматься в своей студии.

Выпускники студии «Искусница», в
которой преподает Татьяна Курочкина,
если и не станут профессиональными
дизайнерами и художниками, уж на-
верняка смогут создать в своем доме

атмосферу радости, уюта и покоя. Хотя
почему «смогут»? Они и сейчас делают
свои детские комнаты такими веселы-
ми и красивыми, что можно подумать,
будто все эти вещицы из дорогого ху-
дожественного салона. Кто-то офор-
мил свое жилище в модном нынче де-
ревенском стиле кантри, кто-то все - от
ковриков до прихваток - стилизовал
под гжель. В ход идет все: от лоскут-
ков, кусочков кожи до бисера и всякой
всячины. Сами девчонки подсказали
название студии: «Мы из ничего сдела-
ли чудо, как Марья-искусница».

Покидая Центр эстетического вос-
питания, я взглянула на панно «Город
детства», и мне захотелось обратить-
ся от имени будущих дизайнеров ко
всем взрослым: «Обратите, пожалуй-
ста, внимание, что этот мир принад-
лежит еще и детям».

Елена ВОЛКОВА
P.S. В Центре эстетического воспи-

тания нет ни одного компьютера...
Если какая-нибудь организация спи-
сывает устаревшую технику, вспом-
ните про этих талантливых ребят.

Окончание.
Начало на 1-й странице

А вот через пару лет у
московских «водока-
чек» ожидается при-

бавление - Юго-Западная
водопроводная станция, ко-
торая будет гонять воду по
трубам Солнцева, Новопере-
делкина, Тропарева-Никули-
на, Раменок и Олимпийской
деревни. Надо сказать, в су-
тки «новорожденная» смо-
жет выдавать лишь 250 ты-
сяч кубометров воды, что
почти в восемь раз меньше
ежедневных объемов Север-
ной станции, но, по оценке
пресс-службы Мосводока-
нала, ЮЗВС нужна не столь-
ко для увеличения мощно-
стей, сколько для освоения
новых технологий по очист-
ке воды. 

Весной 1905 года в Моск-
ве и ее области был небыва-
лый паводок. Существовав-
шие в то время фильтры не
справились с наплывом гря-
зи, и столичные жители не-

сколько недель мучились от
плохой воды. Сегодня моск-
вичи могут не опасаться -
подаваемая им вода полно-
стью соответствует всем
российским и европейским
стандартам качества. 

В 2002 году впервые в
Москве на Рублевской водо-
проводной станции была пу-
щена французская озона-
торная установка, включаю-
щая процесс выделения озо-
на с помощью активирован-
ного угля. После такой обра-
ботки вода на вкус ничем не
хуже родниковой. А на Юго-
Западной станции  и эту сис-
тему усовершенствовали:
кроме осветления, обеззара-
живания и озонирования
процесс очистки воды будет
включать и уникальную для
России систему мембранно-
го фильтрования. Пористые
и полупроницаемые мемб-
раны толщиной всего 0,1-1,5
микрона исключают попада-

ние токсичных органических
соединений и задерживают
частицы до 0,01 микрона. 

Надо сказать, что Юго-За-
падная станция ждала сво-
его часа почти тридцать лет -
решение о ее строительстве
приняли еще в 1972 году. Но
помешала тому ухудшавша-
яся экологическая обстанов-
ка - существовавшие в то
время российские техноло-
гии не справились бы с по-
стоянными загрязнениями
воды. Только летом этого го-
да московским правительст-
вом был объявлен открытый
международный конкурс,
который выиграл немецко-
австрийский концерн «VTE».

- Вскоре озонаторными
установками будут оборудо-
ваны все московские стан-
ции, - поделился присутст-
вующий на открытии строи-
тельства ЮЗВС первый за-
меститель мэра в правитель-
стве Москвы Петр Аксенов. -
Более того, на Восточной
станции появится первая
экспериментальная установ-
ка отечественного производ-
ства, разработанная Инсти-
тутом теплотехники. Свой
опыт мы предложили Украи-
не, Абхазии, Индии, и я  уве-
рен, что наши технологии в
сфере очистки воды будут
не просто не хуже, но и опе-
редят европейские аналоги. 

Мария 
КОЛЫВАНОВА

РОДНИКОВАЯ ВОДА - 
ИЗ-ПОД КРАНА
Каждый день москвичи потребляют
свыше пяти миллионов кубометров
воды. Пока что с таким объемом уда-
валось справляться четырем водопро-
водным станциям. Самой старой - Руб-
левской «поительнице» в этом году
исполнилось сто лет. Восточная, Се-
верная и Западная станции присоеди-
нились к ней лишь после 1937 года.

ИНВЕСТИЦИИ - 
ВСЕМУ ГОЛОВА

ОКНА СТОЛИЦЫ
ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ

ЭНЕРГЕТИКИ
ЛИКВИДИРУЮТ ЖКХ.
ПОКА ТОЛЬКО 
В СМОЛЕНСКЕ

В № 37 «МС» попыталась проанализиро-
вать, к чему, собственно, может приве-
сти отрасль ЖКХ пришествие в нее

ОАО «Российские коммунальные системы»
(РКС). Возможны два пути развития, писали
мы. Первый: приобретение в собственность
объектов коммунальной инфраструктуры пу-
тем передачи этих объектов за долги РАО
«ЕЭС России». Результат - рождение новой
крупной монополии, постепенно поглощаю-
щей собственность ЖКХ.

Второй: формирование РКС как крупного
бизнес-оператора коммунальных объектов,
находящихся в муниципальной собственно-
сти, конкурирующего с государственными
структурами в ЖКХ. Результат - возможное
улучшение качества предоставляемых жил-
комуслуг. Второй путь предпочтительнее.
Увы, первый представляется экспертам бо-
лее вероятным.

Негативная реакция на это резюме со сто-
роны РКС последовала довольно быстро.
«Мы не стремимся ни монополизировать
ЖКХ, ни приобрести за долги его собствен-
ность», - такой примерно ответ прозвучал из
уст руководства компании. Но...

Что у руководства РКС на уме, то у руково-
дителей его региональных «дочек» на языке.
Это показала недавняя пресс-конференция
Михаила Хвостанцева, генерального дирек-
тора ОАО «Смоленскэнерго» - одной из са-
мых активных компаний среди «дочек» РАО
«ЕЭС» на рынке жилкомуслуг.

На пресс-конференции 17 октября в Смо-
ленске г-н Хвостанцев во всеуслышание зая-
вил о намерении ликвидировать жилищно-
коммунальное хозяйство Смоленской облас-
ти. По его убеждению, «мера эта вынужден-
ная, поскольку ЖКХ на сегодняшний день
является одновременно самым крупным пе-
репродавцом и должником в области энерге-
тики».

Уже в ноябре Смоленскэнерго намерено
приступить к реализации своего пилотного
проекта в Велижском районе. По словам Ми-
хаила Хвостанцева, глава тамошней район-
ной администрации полностью поддержива-
ет планы энергетиков, которые собираются
ликвидировать ныне действующие жилищ-
но-эксплуатационные управления (ЖЭУ) и
муниципальные производственные жилищ-
ные ремонтно-эксплуатационные предпри-
ятия (МПЖРЭП). Функции таковых вкупе с их
имуществом перейдут к электросетевой ре-
гиональной компании «Смоленские комму-
нальные системы» (СКС) - де-факто 100-
процентной «дочке» ОАО «Смоленскэнерго».
При том, что СКС - один из самых активных
участников ОАО «Российские коммунальные
системы».

В подразделениях ЖКХ области к планам
Смоленскэнерго отнеслись резко негативно.
Видимо, в предвидении: лиха беда начало.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

РЕЗОНАНС

10 - 12 млрд. долларов составит объем ино-
странных инвестиций в столичную экономику в
этом году. Об этом сообщил заместитель мэра
в правительстве Москвы, руководитель Депар-
тамента экономической политики и развития
города Юрий Росляк на пресс-конференции.

С КАНДИДАТАМИ
ВСЕ ЯСНО
В воскресенье, 19 октября, в 24 часа 00 минут Мосгоризбир-

ком закрыл список претендентов в градоначальники столи-
цы. Об участии в избирательной кампании заявили 14 че-

ловек. Это общественные деятели Владимир Барышенко из Моск-
вы и Дмитрий Бердников из Казани, советник муниципального со-
брания района Левобережный Елена Гусева, слушатель право-
славного Свято-Тихоновского богословского института Сергей
Джафаров, экс-глава управы района Пресненский Александр
Краснов, глава Национального резервного банка Александр Ле-
бедев, руководитель ЗАО «Объединение «Прогресс» Николай Ли-
фанов, действующий мэр Юрий Лужков, член руководства Народ-
но-патриотической партии РФ Евгений Мартынов, пенсионер Вла-
димир Кувшинов, генеральный директор предприятия «Амист»
Александр Слепнев, предприниматель Герман Стерлигов, началь-
ник юридического отдела ООО «Дело» Игорь Смыков и председа-
тель Партии консервативного развития Алексей Субботин.

Геннадий АЛЕКСАНДРОВ
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